



Assemblée générale

AG/10390

Département de l'information • Service des informations et des accréditations • New York

Assemblée générale

13^e & 14^e séances plénières
matin & après-midi

PLUSIEURS PAYS PLAIDENT EN FAVEUR D'UNE MEILLEURE REPRÉSENTATION DE L'AFRIQUE AU SEIN DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

(Publication retardée pour des raisons techniques, publié le 20 septembre.)

...

DÉBAT GÉNÉRAL

Déclarations

...

M. NAVINCHANDRA RAMGOOLAM, Premier Ministre de Maurice, ...

...

Il a ensuite évoqué le Moyen-Orient, en se félicitant du retrait israélien de Gaza et du nord de la Cisjordanie, et des efforts entrepris par le Premier Ministre palestinien pour conclure une paix durable; ...

...

M. FELIPE PÉREZ ROQUE, Ministre des affaires étrangères de Cuba, ...

...

... Selon lui, si le Gouvernement américain avait permis aux Nations Unies d'agir en conformité avec la Charte, le peuple iraquin n'aurait pas été envahi pour être dépossédé de son pétrole, le peuple palestinien exercerait sa souveraineté sur le territoire qui lui appartient et Cuba ne serait plus sujet à un blocus, de même qu'il n'y aurait plus un milliard d'illettrés et 900 millions d'affamés dans le monde. ...

...

M. DATUK SERI SYED HAMID ALBAR, Ministre des affaires étrangères de la Malaisie, ...

...

... Abordant la question du Moyen-Orient, il a dit qu'à l'heure où le monde se félicite de l'évacuation israélienne de Gaza, les Nations Unies doivent désormais porter leur attention aux autres colonies jugées illégales par la Cour internationale de Justice et mettre la création d'un État palestinien souverain et indépendant au premier plan de leur agenda.

...

M. RASHID ABDULLAH AL-NOAIMI, Ministre des affaires étrangères des Émirats arabes unis, ...

...

... Par ailleurs, il s'est félicité du retrait israélien de la bande de Gaza tout en espérant que la communauté internationale exhorterait Israël à compléter celui-ci en se retirant des territoires arabes et palestiniens occupés depuis 1967, en démantelant le mur de séparation et en cessant ses activités d'implantation de colonies. Il a aussi estimé que le soutien à l'Autorité palestinienne devait être renforcé afin de l'aider à reconstruire ses institutions nationales et à exploiter ses ressources naturelles et économiques. M. Al-Noaimi a aussi demandé à Israël d'adhérer au Traité de non-prolifération nucléaire (TNP) et de soumettre ces installations nucléaires à la supervision de l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA), en accord avec les résolutions de l'ONU, appelant à l'établissement d'une zone exempte d'armes de destruction massive au Moyen-Orient et dans la région du Golfe.

...

M. AL HADJI YAHYA JAMMEH, Président de la Gambie, ... Il s'est ensuite félicité des progrès du processus de paix au Moyen-Orient, et déploré l'instabilité constatée en Iraq.

...

M. PAKALITHA BETHUEL MOSISILI, Premier Ministre du Lesotho, ...

...

... M. Mosisili a enfin rappelé que son pays, qui considère comme crucial le droit à l'autodétermination des peuples, soutient la Palestine, la République sahraouie et le retrait de l'embargo économique qui frappe Cuba. ...

...

M. MOHAMED ABDULLAH AL-RUMAIHI, Ministre adjoint des affaires étrangères du Qatar, ...

...

Par ailleurs, il a estimé qu'il ne serait pas possible de parvenir à la paix au Moyen-Orient uniquement par la mise en œuvre de toutes les résolutions pertinentes de l'ONU. Il a rappelé que les États arabes s'étaient de leur côté engagés lors du Sommet de Beyrouth de mars 2002 à établir des relations normales avec l'État d'Israël si celui-ci revenait à ses frontières de 1967. Il a salué le retrait israélien de la bande de Gaza, en espérant que cet effort se poursuivra dans les autres territoires arabes occupés. Pour ce qui est de l'Iraq, nous espérons que la nouvelle constitution répondra aux espoirs et aspirations de tout le peuple iraquien et contribuera à la sécurité et la stabilité de ce pays, a-t-il dit. S'agissant de la lutte contre le terrorisme, il a estimé que l'éradication de ce fléau impliquait de traiter ses causes sous-jacentes, dont les aspects sociaux, économiques et politiques. Il a fait sienne l'idée d'une conférence internationale visant à parvenir à une stratégie internationale pour combattre le terrorisme, tout en soulignant qu'on évite l'amalgame entre terrorisme et défense des peuples de leurs droits légitimes à la liberté et à l'autodétermination.

...

* *** *

